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 Ponte Nova foi 
às urnas para o segun-
do turno das eleições 
presidenciais de 2022. 
Luiz Inácio Lula da Sil-
va, do PT, liderou com 
66,68% dos votos váli-
dos na disputa pela Pre-
sidência da República 
nas Eleições 2022. Lula 
obteve 22.919 votos e 
Jair Bolsonaro (PL) al-
cançou 11.451 votos. O 
povo saiu às ruas para 
comemorar.
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Lula vence em Ponte Nova no segundo 
turno com 66,68% dos votos válidos
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ESPORTES

 Esta é a 14ª edição 
e se inicia com a realização 
de 12 jogos em Ponte Nova e 
Urucânia. Os garotos do Sub-
15 do Real AC estão prepara-
dos para o torneio (foto).

Começa em 06 de novembro o Regional do Açúcar da base

Lula diz: “O povo brasileiro quer ter de volta a esperança”.

 Na sexta-feira passada, 28 de outubro, as homena-
geadas e os homenageados de 2022 com o Título de Cida-
dania Honorária de Ponte Nova receberam seus diplomas 
em sessão solene na Câmara de Vereadores. O evento teve 
início por volta das 19h3min e teve apresentação do músico 
saxofonista José Doné.

Câmara de Ponte Nova entrega 
títulos de Cidadania Honorária
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Ponte Nova: dois homens são 
presos no Pacheco por tentativa 

de homicídio no Triângulo
 No dia 30 de outubro, 50 minutos antes do térmi-
no do prazo para a votação do segundo turno das Eleições 
2022, policiais militares prenderam 02 (dois) indivíduos. 
Eles estavam em 01 (um) veículo Astra. Um deles desceu e 
atirou contra 01 (uma) mulher e seus 02 (dois) sobrinhos, 
que estavam em 01 (uma) garagem. Eles foram presos no 
Pacheco, horas depois.

Arma de fogo usada pelo atirador que pode ser indiciado por tentativa

LULA PRESIDENTE DO BRASIL

LEIA NESTA EDIÇÃO
MEIO AMBIENTE

POLÍCIA MILITAR

SAÚDE

POLÍTICA
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ETE-Ponte Nova: empresa 
não cumpre prazo de 

entrega da obra
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Viçosa: Em apenas 
08 dias 03 pessoas foram 

assassinadas
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Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho realiza inédita cirurgia 

para cura de epilepsia
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Vereador Pracatá 
reivindica drenagem pluvial 

para Massangano, em 
Ponte Nova
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Ficou evidente 
que a campanha eleito-
ral foi desigual. Um pôde 
muito e o outro pouco. O 
resultado das limitações 
impostas foi traduzido nos 
votos. A falta de transpa-
rência surge como causa 
principal. Desde a recusa 
da adoção do voto im-
presso nas urnas para dar 
consistência ao modelo comprova-
damente frágil, evidenciou-se que a 
dita transparência não interessava. 
Qual seria o problema? Perder uma 
eleição deveria ser normal na demo-
cracia. O que não é normal é o risco 
de perdermos a nossa frágil demo-
cracia numa eleição. Metade da po-
pulação brasileira não gosta da de-
mocracia e do capitalismo. Vivem de 
falsas afirmações e enchem a boca 
para falar no “estado democrático 
de direito”. Chega de hipocrisia! 
Prefiro ver a cartilha vermelha que 
não esconde ser ideologicamente 
socialista/comunista. Regime que 
distribui migalhas ao povo e enri-
quece os donos do poder.
 Pelo resultado divulgado 
venceu o “lulismo” que trouxe a 
reboque o PT. O que deixa os ver-
dadeiros democratas em alerta, são 
as promessas de campanha de Luiz 
Inácio. Sem nenhum constrangi-
mento abriu a cartilha socialista e 
acenou com intenções que se rea-
lizadas, levará o país a mudanças 
profundas e nada compatíveis com 
a democracia. Propõe um Estado 
pesado sobre as costas de quem tra-
balha e produz para sustentar a cor-
rupção. Vou resumir: 
 Acabar com o teto de gas-
tos é abrir as torneiras para o deficit 
fiscal e sabe-se lá para que. Nunca 
houve responsabilidade fiscal nos 
governos do PT. A liberação do abor-
to e das drogas da pauta progressis-
ta, não é aceito pela igreja católica 
que o apoiou. Para retribuir o apoio 

dos banqueiros é possí-
vel que o PIX seja taxado. 
A transação gratuita põe 
em circulação 30 bilhões 
de reais/ano. O desarma-
mento é velha receita das 
ditaduras socialistas. Povo 
desarmado é indefeso que 
se torna refém do Estado. A 
declarada simpatia de Lula 
pelo contraventor Marcola 

indica uma explosão na criminali-
dade. Banco do Brasil, Caixa Econô-
mica e BNDS saneados nos últimos 
anos, abrirão seus cofres para os 
amiguinhos do Rei. O realinhamen-
to com os países do continente forta-
lecerá o Foro de S. Paulo, atual gru-
po de “Puebla”. A pauta ninguém 
esconde; transformar a América do 
Sul em socialista. E pasmem: o MST 
vai regular o agronegócio.
 A autonomia do Banco 
Central, uma das boas medidas da 
equipe de Paulo Guedes, deixará de 
existir. Estará atrelada aos manipu-
ladores para colocar na sombra a 
verdade dos números. Para conti-
nuar com o plano de catequização 
dos jovens as escolas fortalecerão o 
socialismo e a ideologia de gênero. 
O PT vai lutar para acabar com os 
colégios militares que formam pa-
triotas que respeitam a bandeira e 
o hino. O Exército e as igrejas serão 
relegados a insignificância. A forma-
ção de uma Guarda Nacional fiel ao 
PT dará sustentação aos abusos do 
poder central em defesa do regime 
que quer a ditadura. Para governar 
o PT terá que corromper o Congres-
so com dinheiro público. Boa parte 
dessa verba vem dos impostos que 
o “povão” paga sem sentir. Está em-
butido no preço do arros, feijão, óleo 
etc.
 Não cabem aqui todas as 
ameaças a democracia. Mas cabe o 
alerta e a esperança de que através 
do Congresso Nacional possamos 
continuar livres. BOA SEMANA!

Riscos à liberdade

Eleições 2022: O resultado final!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Passadas as eleições e o fim 
do processo eleitoral, algumas questões 
urgem abordagem: a) se houve censura, 
ou não, por parte do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) tal questão ainda rende-
rá discussões por um bom tempo; b) o 
candidato vencedor ganhou com uma 
diferença pequena de votos em relação 
a outros pleitos de segundo turno na-
cional, o que mostra que a população 
brasileira está dividida. Prova disso é 
a apuração no Estado de Minas Gerais, 
onde a diferença foi de 50.000 votos 
apenas. Numa eleição tão abrangente, 
ganhar com 1% (um por cento) deve ser 
levado em conta; c) nunca se houve uma 
eleição tão judicializada na história des-
te País, o que demonstra ainda mais aos 
futuros candidatos a necessidade urgen-
te e real de contratar bons profissionais 
de advocacia e de contabilidade para as 
prestações de contas.
 A mídia em geral também pre-
cisa fazer uma reflexão: a mesma con-
tribuiu para a guerra de narrativas sem 
precedentes neste processo eleitoral. 
Prova recente disso se deu com a última 
paralisação dos caminhoneiros: houve 
meio de comunicação que sequer fez 

cobertura de tais atos. Embora regula-
mentar a mídia e as redes sociais como 
proposto pelo futuro Governo, definiti-
vamente, não seja a solução, cabe a cada 
um de nós sim, ter senso crítico para 
escolher o meio mais adequado e isento 
para se informar.
 O novo governo terá um desa-
fio enorme: conceder as prometidas e 
desmedidas benesses do passado não 
tão distante a artistas e meios de comu-
nicação, como o uso então inadequado 
e restrito da Lei Rouanet, além das ver-
bas publicitárias em massa, mas com 
uma restrição: o definido pelo Governo 
Temer em relação ao Teto de Gastos in-
clusive em relação a tais verbas. A bolsa 
de valores já vem dando sinais quanto 
ao resultado das eleições e dos cotados 
nomes para ocupar os ministérios.
 Cabe a cada um de nós aceitar 
o resultado e seguir em frente com as 
nossas vidas e convicções. E acima de 
tudo, independentemente de quem você 
votou ou não, fiscalizar o futuro manda-
tário e seus subordinados, além dos de-
putados estaduais e federais e senadores 
eleitos que receberam a nossa confian-
ça. Um forte abraço e fique com Deus!

Lula é o novo presidente do 
Brasil: as eleições acabaram!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A esperança venceu o 
Gabinete do Ódio e seus 

tentáculos macabros!
O PESADELO ACABOU!
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Ponte Nova receberam seus diplo-
mas em sessão solene na Câmara 
de Vereadores. O evento teve iní-
cio por volta das 19h3min e teve 

Homenageadas e homenageados 
de 2022 pelos vereadores 

 Bransildes Barcellos Terra 
(Zé Osório (PSB); Diogo Martins de 
Matos (Zé Roberto Júnior (Rede); 
Eduardo Kadu Henrique Soares 
(Fiota (PSDB): Ivan Carlos Sabino 
(Sérgio Ferrugem (Republicanos); 
José Flávio Andrade Filho (Aninha 
de Fizica (PSB); José Rubens Ta-
vares (Guto Malta (PT); Juscelino 
Machadinho da Silva Machado (Ju-
quinha Santiago (Avante); Leandro 
Marcos Costa (Emerson Carvalho 
(PTB); Leilson Soares Viana (Wag-
ner Gomides (PV); Maria Imaculada 
de Oliveira (André Pessata (Pode-
mos); Ranieri Leonardo de Andra-
de Santos (Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB); Renata Soares Paolinelli 
Botinha Macedo (Antônio Carlos 
Pracatá (MDB) e Rosa Maria Castro 
Corcini Campos (Suellenn Fisiote-
rapeuta (PV).

Elysio, Francisco Mauro e Jaqueline
(falecidos). Ainda na luta estão 
Márcio, Maria Auxiliadora, Beatriz 
e Therezinha. Ele tem 08 (netos) e 
02 (bisnetos). É filho de Francisco 
Bartholomeu, mais conhecido como 
Chiquinho Bartholomeu, e Ludumi-
la Bartholomeu, conhecida como Vó 
Mila. Nasceu em Amparo do Serra, 
que na época era distrito de Pon-
te Nova. Portanto, ponte-novense 
nato.
 Antônio Bartholomeu foi 
Prefeito de Ponte Nova de 1977 
a 1982 (1º mandato) e de 1989 a 
1992 (2º mandato), Antes disso, ele 
havia sido vice-prefeito de Ponte 
Nova. Deixou várias obras impor-
tantes para a posteridade, mas suas 
maiores contribuições foram na 
área social e de meio ambiente. Na 
social destaque para a implantação 
do bairro São Pedro, com 50 casas, 
após a enchente de 1979.
 Criou o Parque Florestal 
Tancredo Neves (1982); recuperou 
as margens do Rio Piranga entre a 
Ponte da Barrinha e Pontilhão de 

 Na sexta-feira passada, 
28 de outubro, as homenageadas e 
os homenageados de 2022 com o 
Título de Cidadania Honorária de 

 Esse ano, o número de 
eleitores com mais de 70 anos aptos 
a votar aumentou quase 24%, em 
relação 2018. Eles já representam 
quase 10% do eleitorado brasileiro. 
E, no dia 30 de outubro, eleitores 
desta faixa etária de todo o Brasil e 
de Ponte Nova deram a sua contri-
buição para democracia. Em Ponte 
Nova, dezenas deles se movimenta-
ram para ir às urnas.
 O Líder Notícias registra o 
direito de votar exercido por Antô-
nio Bartholomeu Barbosa, que tem
95 anos de idade. Está lúcido, mas 
a saúde debilitada pelos anos de 
vida. Ele levou junto sua esposa Ma-
ria José, que tem 94 anos. Antônio 
Bartholomeu votou na 56ª Seção 
Eleitoral (224ª Zona Eleitoral) na 
Escola Estadual Dr. Otávio Soares, 
no Centro Histórico. As fotos da 
reportagem foram repassadas por 
João Brant, que é casado com Maria 
Auxiliadora Bartolomeu, irmão de
Antônio.
 Antônio Bartholomeu e 
Maria José tiveram 07 (sete) filhos: 

apresentação do músico saxofo-
nista José Doné nos intervalos da 
entrega da honraria. Cada agracia-
do usou da palavra para agradecer 
seu padrinho político e o vereador 
também explanou o porquê de ter 
homenageado determinado cida-
dão ou determinada cidadã.
 O Título de Cidadania Ho-
norária é concedido desde 1963. 
As pessoas homenageados não 
são nascidas no município, mas se 
destacam em suas áreas de atua-
ção, exercendo a cidadania e con-
tribuindo efetivamente na defesa, 
valorização e progresso de Ponte 
Nova. 
 A outorga da homenagem 
ocorre como parte da programação 
comemorativa do aniversário de 
Ponte Nova, que este ano comple-
tou 156 anos, em 30 de outubro.

Ferro, depois da enchente de 1979. 
Em 1980, plantou árvores e as pal-
meiras-imperiais na margem direita 
do Rio Piranga; em 1990 alargou a 
Avenida Antônio Brant Ribeiro e 
implantou o projeto de arborização 
completa na margem esquerda do 
Rio Piranga. É autor da Lei Munici-
pal 1.230 (09/09/1981), que criou o 
Codema (Conselho Municipal de
Conservação e Defesa do Meio Am-
biente).
 Ainda das administrações 
pode-se ser destacada a cultura, 
com apoio aos festivais de música 
Fecapon (1977 e 1978) e Guarapiran-
ga da Canção (1990, 1991 e 1992).
Deu início aos primeiros esboços do 
Plano Diretor de Ponte Nova, sob a 
coordenação da arquiteta e urba-
nista, Maria do Carmo Zinato. Em 
negociação salarial com o Sindserp 
(Sindicato dos Servidores Públicos 
Municipais e Autarquias de Ponte 
Nova) contribuiu para a alteração da 
tabela salarial, quando então deci-
diu-se que nenhum servidor público 
municipal ganharia Salário-míni-
mo, mas 19% a mais.

Ponte Nova tem 10 novos cidadãos e 
03 cidadãs com a honraria da Câmara

Homenageados e homenageadas em pose para a foto histórica

O músico de José apresentou um show com excelen-
te eclético repertório musical

Antônio Bartholomeu e Maria José indo votar na Escola Estadual Dr. Otávio Soares. Eles tiveram apoio das 
filhas Therezinha Maura (esq.) e Beatriz. Logo atrás está o neto Antônio Bartolomeu Garavini, carregando 
o cilindro de oxigênio que ajuda na respiração do avô. O menino é filho de Beatriz e Antônio Garavini

 Um grave acidente na 
BR-262 no dia 27 de outubro 
provocou a morte do ex-prefeito 
de Dom Silvério e de Sem-Peixe, 
José Gomes do Couto, conheci-
do politicamente por José Couto. 
De acordo com as informações, 
o desastre teria acontecido nas 
imediações do trevo de São José 
do Goiabal, no quilômetro 148 da 
rodovia, envolvendo uma cami-
nhonete e uma carreta.
 A morte de José Couto 
foi confirmada pela Prefeitura de 
São José do Goiabal, que manifes-
tou luto à família e às cidades vi-
zinhas. O prefeito de Sem-Peixe, 
Éder Elói de Pena (PSD), o “Éder 
de Tiquim” decretou luto oficial 
de 03 (três) dias pela morte. Ele 
classificou José Gomes do Couto 

como a grande personalidade da 
história da cidade.
 Além de José Couto, um 
passageiro que estava com ele 
na caminhonete sofreu ferimen-
tos leves. O Samu de São José do 
Goiabal esteve no local e cons-
tatou a morte do ex-prefeito e 
encaminhou o passageiro para o 
Hospital Arnaldo Gavazza Filho, 
em Ponte Nova.
 José Couto foi o 1º prefei-
to de Sem-Peixe, que era distrito 
de Dom Silvério. Ele foi vereador 
de Dom Silvério e morava no lo-
cal. Antes disso ele foi prefeito de 
Dom Silvério e o maior lutador 
para que o distrito se emancipas-
se, o que aconteceu em plebiscito 
em 1996. Ele governou Sem- Pei-
xe por 02 (dois) mandatos, entre 
1997 e 2004.

José Couto: Ex-prefeito de Dom Silvério e de 
Sem-Peixe morre em acidente na BR-262

Fotomontagem do Portal Nova Era. No destaque José Couto.

Antônio Bartholomeu vota com 95 anos 
de idade: exemplo de cidadania plena

CIDADANIA HONORÁRIA

Antônio Bartholomeu exercendo seu direito de vo-
tar em 30 de outubro



 O prefeito de São José do Goiabal, Beto Gariff foi 
eleito, por unanimidade, presidente do Consórcio Inter-
municipal Multissetorial do Vale do Piranga/CIMVALPI, 
na eleição realizada em 28de outubro. Ele recebeu os 
cumprimentos dos demais colegas e um abraço especial 
da Prefeita Leidinha Mucida, de Rio Casca. Beto Gariff as-
sume em janeiro de 2023. Nós desejamos muito sucesso 
em sua nova jornada!

Quem soprou as velinhas em 03 de novembro foi o 
Dj Nenal de Urucânia. Desejamos muita saúde, su-
cesso e felicidades. Parabéns, Nenal!

Eleição no Cimvalpi

Parabéns Nenal

@pedrohenriquemiranda10 – Parce-
ria de sucesso!

@biancasuperbi – Deu certo! @ynarajulia – Sol!

@sabrinaalbuquerque – Mais um 
aninho de experiência!

Sexta-feira, 04 de novembro de 2022

Dr. João Octacílio no Isso é Podcast

 O Podcast de Ponte Nova e região apresentado por Toninho Carvalho e Babi Les-
sa recebeu no 43º episódio o Delegado de Polícia Civil, Dr. João Octacílio. O bate papo 
foi sensacional: não faltaram polêmicas e histórias de sucesso. Assista ao programa na 
íntegra no Youtube e Spotify!
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Vereador Juquinha Santiago denuncia armazenamento 
inadequado de material para obras em Ponte Nova

Pranchões expostos a sol e chuca e cascalho de linha amontoado e abandonado no meio rural

 O vereador Juquinha 
Santiago (Avante) expôs, com 
fotos, durante reunião plená-
ria da Câmara de Ponte Naova, 
o armazenamento inadequado 
de materiais e produtos pela 
Prefeitura de Ponte Nova. O 
parlamentar abordou sobre um 
amontoado de cascalho na co-
munidade de Olaria de Baixo, 
no Bairro Anna Florência.

 Ele disse na semana 
passada (24 de outubro) que o 
cascalho amontoado é cascalho 
de linha, um cascalho de primei-
ra. Para ele, simplesmente patro-
lar a estrada, mandar a motoni-
veladora e retirar o cascalho da 
linha de ferro e não usar é falta 
de compromisso com os produ-
tores rurais.
 Juquinha afirmou que 
tem uns 20 caminhões de casca-

 O vereador Zé Osório (PSB) 
pediu a revisão do adicional de insa-
lubridade para os trabalhadores da 
secretaria municipal de Desenvolvi-
mento rural (Sedru). De acordo com 
ele, os trabalhadores informaram 
que recebem um valor menor do que 
aquele que deveria ser pago.
 “Nós discutimos na Sedru 
que os operadores de máquina só 
recebem 20% de insalubridade, en-
quanto todas as secretarias onde 
estão lotados motoristas e opera-
dores, ele recebem 40%. Nós esta-
mos reivindicando se há a previsão 
de um novo laudo técnico, para po-
der resolver. Se não há, que façam 
com urgência”, salienta o vereador.

lho amontoado desde o primei-
ro mandato do Prefeito Wagner 
Mol Guimarães. Ele também de-
nunciou a forma como os novos 
pranchões para o pontilhão de 
acesso às propriedades rurais 
em Oratório de Baixo estão ar-
mazenados. Disse que esteve no 
local e os pranchões estão no 
pátio de obras da Prefeitura, no 
Bairro Triângulo, debaixo de sol 
e chuvas.

 PONTILHÃO DE FERRO 
- A necessidade de instalação de es-
trutura de proteção no Pontilhão de 
Ferro foi reforçada pelo parlamen-
tar. “É uma questão de segurança. 
Como envolve Patrimônio Histórico 
e bem cultural tombado, nós esta-
mos negociando com a Cultura (se-
cretaria municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação, agora para 
que possa resolver o mais rápido 
possível”, explica o parlamentar 
municipal que esteve recentemente 
no local, com moradores que reivin-
dicam a proteção para evitar que 
crianças e adultos caiam em bura-
cos na margem esquerda do Rio Pi-
ranga (Vila Centenário).

Zé Osório quer revisão de insalubridade para 
servidores e proteção no Pontilhão de Ferro

 As últimas chuvas evi-
denciaram a necessidade de cons-
trução de uma rede de drenagem 
em vias da comunidade de Mas-
sangano. Esta é a reivindicação e 
alerta do vereador Antônio Carlos 
Pracatá (MDB), presidente da Câ-
mara de Ponte Nova.
 Durante sua manifesta-
ção na reunião de 24 de outubro, 
o parlamentar municipal destacou 
que os moradores estão passando 
por transtornos devido à falta da 
infraestrutura.“Não foram feitos 
os bueiros adequados e com essa 
chuva a enxurrada está tomando 
conta das ruas e trazendo até um 
certo transtorno aos moradores, 

com barro, a lama. Então, a gente 
recorre aí à secretaria municipal 
de Obras para a solução deste 
problema”, disse Pracatá.
 O Povoado Massangano 
está distante de Ponte Nova 08 
(oito) quilômetros e o acesso se faz 
pela MGC-120, logo após a Reserva 
Ecológica do Vau Açu, que faz di-
visa com o povoado. O calçamento 
das principais ruas começou há 
mas de 03 (três) anos, mas houve 
paralisação das obras por parte da 
empreiteira. Outra reivindicação 
é a construção de mureta de pro-
teção na ponte dentro da comuni-
dade que dá acesso às comunidade 
rurais de Sesmaria e Gentio.

Presidente da Câmara aponta necessidade 
de rede de drenagem em Massangano

Trecho da estrada de Serra dos Pinheiros, comunidade que fica depois do Distrito Rosário do Pontal

Zé Osório (PSB), além de insalubridade para servidores da Sedru, quer proteção para o Pontilhão de Ferro
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho realiza 
primeira cirurgia para cura de epilepsia

 A equipe de neurocirurgia 
do Hospital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) de Ponte Nova realizou a sua 
primeira cirurgia para o tratamento 
de epilepsia. Por ser uma intervenção 
de alta complexidade, realizada em 
poucos centros, o paciente aguardava 
a possibilidade de realizar a cirurgia 
há meses e não conseguia vaga nos 
serviços de Belo Horizonte. A equipe 
do Arnaldo Gavazza Filho realizou o 
procedimento com sucesso no dia 20 
de outubro.
 A epilepsia é uma doença 
caracterizada por descargas elétricas 
anormais e excessivas no cérebro, que 
podem causar convulsões, espasmos 
musculares e até a perda de consci-
ência. De acordo com o Hospital, em 
alguns casos, como o do paciente de 

A Universidade Federal de Viçosa 
(UFV) teve pesquisadores em des-
taque no estudo que reúne 2% dos 
cientistas mais influentes do mundo, 
publicado pela Stanford University 
(3ª maior do Mundo), que em Palo 
Alto, Califórnia, Estados Unidos, no 
mês de outubro. O levantamento 
incluiu 22 campos científicos e 176 
subcampos e utilizou como métricas 
as citações da base de dados Scopus 
para avaliar o impacto de pesquisa-
dores em suas carreiras e também 
ao longo do último ano. Ao todo, 15 
pesquisadores da UFV estão nas lis-
tas divulgadas pela Stanford, sendo 
que 02 (dois) estão dentre os 100 mil 
mais citados ao longo de suas carrei-
ras.
 São eles: Cosme Damião da 
Cruz, do Departamento de Biologia 
Animal e Fábio Murilo DaMatta, do 

 No uso da Palavra Livre 
da reunião da Câmara realizada na 
última semana de outubro (24/10) 
o vereador e médico Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) criticou a atual ges-
tão municipal em relação à saúde 
pública. Segundo ele, a qualidade do 
funcionamento do Serviço de Assis-
tência Médica Municipal de Urgência 
(SAMMDU) está péssima. Dr. Weller-
son Mayrink ainda disse que, caso o
SAMMDU fosse vistoriado pela secre-
taria de estado de Saúde, teria fun-
cionamento proibido.
 O vereador disse que duran-
te a pandemia da COVID-19 os hos-
pitais Arnaldo Gavazza e Nossa Se-
nhora das Dores receberam recursos, 
entretanto o SAMMDU não foi con-
templado, mesmo também realizan-

Ponte Nova, é possível identificar a 
estrutura cerebral responsável pelas 
crises convulsivas e através de técnica 
microcirúrgica realizar a retirada des-
se foco, com o objetivo de diminuir ou 
até mesmo eliminar as crises.
 A cirurgia é indicada quan-
do o paciente não apresenta melhora 
do quadro com o uso de 02 (duas) ou 
mais medicações anticonvulsivan-
tes, mantendo crises frequentes que 
pioram a qualidade de vida. O proce-
dimento durou cerca de 05 (cinco) 
horas e foi realizado pelos neurocirur-
giões Dr. Marco Aurélio Vieira Couto, 
Dr. Jurandir Sampaio e pelo aneste-
sista Dr. Henrique Cotta de Miranda 
Ribeiro, além da equipe assistente do 
bloco cirúrgico da instituição.

Departamento de Biologia Vegetal. 
De acordo com a Pró-Reitoria de Pes-
quisa e Pós- Graduação, ter 15 pes-
quisadores da UFV no levantamento 
da Stanford é mais uma demonstra-
ção da qualidade e do potencial das 
pesquisas desenvolvidas na UFV, 
que contribuem cada vez mais para o 
avanço de estudos em diversas áreas 
do conhecimento.
 Já na listagem dos 100 mil 
pesquisadores mais citados em pu-
blicações de 2021, além de Cosme 
Damião da Cruz e Fábio Murilo Da-
Matta, mais estão 02 (quatro) pro-
fessores: o pró-reitor de Pesquisa e 
Pós-graduação, Raul Narciso Carva-
lho Guedes; Adriano Nunes Nesi, do 
DBV; Wagner Luiz Araújo; e Marcos 
Heil Costa, do Departamento de En-
genharia Agrícola.

do o atendimento. “O SAMMDU foi 
uma unidade que atendia COVID-19 
e o SAMMDU não recebeu nada gen-
te é uma indignação muito grande”, 
explica o parlamentar.
 O vereador pediu que a se-
cretária de Saúde, Érika Aparecida de 
Oliveira, visite as unidades de saúde 
para que seja possível enxergar de 
perto quais são as demandas mais 
urgentes da população. “Eu gostaria 
muito que a secretária saísse lá do 
palácio, saísse lá do trono dela e 
fizesse visitas às unidades de saú-
de. Vai visitar o PSF, vai visitar o 
SAMMDU, vai visitar o Asilo Munici-
pal, a Policlínica (Milton Campos)”, 
assinalou o vereador, atual vice-pres-
dente da Mesa Diretora da Câmara de 
Ponte Nova.

Hospital Nossa das Dores de Ponte 
Nova retoma encontro de gestantes

Gestão do SAMMDU de Ponte Nova é 
questionada por vereador e médico

UFV tem 15 cientistas 
mais influentes do mundo

 O Hospital Nossa Senhora 
das Dores (HNSD) retomou o En-
contro de Gestantes. A atividade es-
tava suspensa por causa da pande-
mia do coronavírus e durou mais de 
02 (dois) anos. A volta do Encontro 
de Gestantes aconteceu na manhã 
de 26 de outubro, no auditório do 
HNSD. Houve a participação de 20 
pessoas, sendo 10 gestantes e 10 
acompanhantes.
 As gestantes e acompa-
nhantes puderam aprender um 
pouco mais sobre momento impor-
tante com as médicas residentes 
de Ginecologia e Obstetrícia Dra. 
Isadora Assunção e Dra. Isabella 
Campos e a enfermeira obstetra Te-

reza Lacerda. Elas falaram sobre os 
sinais de alerta na gestação, parto, 
assistência ao recém-nascido e a 
importância do acompanhante. As 
indagações e dúvidas foram escla-
recidas para as futuras mães.
 Sarah Abdalla, farmacêu-
tica e responsável pela consultoria 
de “Mãe para Mãe”, foi a pales-
trante convidada. Ela falou sobre 
amamentação e tirou dúvidas sobre 
o tema. Depois, o público presente 
conheceu a maternidade do HNSD.  
“No Encontro de Gestantes acon-
teceu entrega de brindes, que fo-
ram oferecidos alguns parceiros, 
a quem agradecemos pelo apoio”, 
diz nota da assessoria de comunica-
ção do HNSD.
 O Encontro de Gestantes é 
promovido pelo setor Materno-in-
fantil do Hospital Nossa Senhora 
das Dores. Esse evento de retomada 
contou com a participação de futu-
ras mães residentes em Ponte Nova. 
“Nos próximos meses, outros mu-
nicípios da região também serão 
contemplados com esta atividade 
que ajuda na evolução da gravidez 
saudável”, acrescenta o HNSD.

UFV é 2ª melhor de MG e 7ª do Brasil, segundo o Ministério da Educação (MEC)

Momento da operação para a cura da epilepsia no HAG

Momento de congraçamento registrado ela assessoria de comunicação do HNSD

Momento de concentração quando a palestrante, Sarah 
Abdalla, falava para as gestantes e acompanhantes
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Rede de esgoto vaza na estrada de 
Barra Longa à espera do tratamento

Lula deverá anunciar o futuro ministro do Meio 
Ambiente na Cúpula do Clima que acontece no Egito

 O vereador André Pessa-
ta (Podemos) pediu, durante o 
uso da Palavra Livre na Reunião 
Plenária de 24de outubro, pro-
vidências quanto à drenagem 
e redes de esgoto da estrada de 
Barra Longa e na rua do campo 
do Rasense FC, no bairro Rasa . 
De acordo com o vereador, que 
é presidente da Comissão de 
Defesa do Meio Ambiente, os 
moradores informaram que está 
vazando água de esgoto.
 “A água do córrego que 
passa por lá é pouca e há uma 
necessidade, uma vez que já 
está em andamento as obras da 
ETE (Estação de Tratamento de 
Esgoto)”, disse André Pessata, 
que sugere a construção de uma 
rede interceptores de esgoto e 
que se canalize o córrego para 
evitar o mau cheiro que exala.
 A editoria do Líder No-

incluindo os interceptores cen-
trais nas duas margens do Rio 
Piranga, para o mês de julho de 
deste ano. O contrato foi assina-
do com a empresa Perfil Enge-
nharia em dezembro de 2020. O 
valor da licitação foi superior a 
R$ 22 milhões e a entrega seria 
18 meses depois, o que não se 
concretizou.
 A construção da ETE-
-Ponte Nova sofreu interrupções 
por causa de ações judiciais. O 
empreendimento foi licenciado 
em 2018 pela Supram (Supe-
rintendência Regional de Meio 
Ambiente), órgão que fica em 
Ubá-MG. A desapropriação do 
terreno do Sítio Gravatá, que 
tem acesso pela estrada de Barra 
Longa, se deu em 2015. A distân-
cia do Bairro da Rasa é de cerca 
de 03 quilômetros.

tícias verificou o andamento da 
construção da Estação de Trata-
mento de Esgoto de Ponte Nova 
que teve início em janeiro de 
2021, com a previsão de entrega, 

Os primeiros trabalhos aconteceram em janeiro de 2021 com a construção de tubulação para levar o esgoto até a 
ETE-Ponte Nova

Vereador André Pressata está preocupado com esgoto in natura jogado em córrego da rua do campo do Rasense FC

 O presidente eleito do 
Brasil, Luiz Inácio Lula da Sil-
va pode comparecer à cúpula 
climática da Organização das 

sidente eleito para integrar a sua 
comitiva na COP27. A expectati-
va é de que Lula chegue na cida-
de de Sharm El-Sheikk já com o 
nome do escolhido para o Minis-
tério do Meio Ambiente.
 O Consórcio Amazo-
nas está pela regulamentação 
da economia de baixo carbono 
e Lula seria um reforço funda-
mental nesta luta para conjugar 
desenvolvimento econômico 
com sustentabilidade. A cúpula 
internacional do clima testará 
a determinação do planeta em 
combater o aquecimento global, 
mesmo que muitos dos maiores 
atores estejam distraídos por 
crises urgentes que vão desde a 
guerra da Ucrânia, na Europa, 
até a inflação desenfreada ao 
consumidor.

Nações Unidas (COP27) que co-
meça neste domingo, dia 06 de 
novembro, no Egito. Consórcio 
Amazônia Legal convidou o pre-

Presidente eleito Lua em recente viagem à Floresta Amazônica

Senar MG volta a capacitar
novos instrutores na UFV

 Após 02 (dois) anos 
sendo realizada em Belo Hori-
zonte por conta da pandemia 
de COVID-19, a terceira etapa 
da capacitação de novos instru-
tores para o Senar MG (Serviço 
Nacional de Aprendizagem Ru-
ral-Minas Gerais) voltou a acon-
tecer em Viçosa. O objetivo do 
encontro é preparar os profis-
sionais para atuar nos cursos e 
programas do Senar oferecidos 
em todo o estado. A turma de 
18 profissionais teve 05 (cinco) 
dias de treinamento conduzido 
pela gerente pedagógica do Sis-
tema Faemg/Senar, Cristiane 
Trigueiro, com apoio da analista 

Marília Saraiva.
 Os candidatos são das 
áreas de piscicultura, fruticultu-
ra, cafeicultura, bovinocultura, 
caprinocultura, cria e recria de 
bezerras, boas práticas de fabri-
cação de queijos, máquinas flo-
restais, máquinas pesadas, cal-
deira, comercialização de café e 
recuperação de pastagens.
 A capacitação inclui o 
ensino da metodologia usada 
pelo Senar, a realização dos pla-
nos instrucionais, a aplicação 
dos métodos aprendidos em mi-
croaulas e a apresentação das 
normas de instrutoria e siste-
mas e documentação.

ETE PONTE NOVA

Senar MG ensina técnicas para recuperação de pastagem que aumenta em aé 04 vezes a produtividade do 
solo e preserva o meio ambiente



Campanha mundial de combate ao câncer de próstata
 O câncer de próstata, tipo 
mais comum entre os homens, é a 
causa de morte de 28,6% da popu-
lação masculina que desenvolve 
neoplasias malignas. No Brasil, um 
homem morre a cada 38 minutos de-
vido ao câncer de próstata, segundo 
os dados mais recentes do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca).
 A próstata É uma glândula do 
sistema reprodutor masculino, que 
pesa cerca de 20 gramas, e se asse-
melha a uma castanha. O tamanho 
da próstata varia com a idade. Em 
homens mais jovens, tem aproxi-
madamente o tamanho de uma noz, 
mas pode ser muito maior em ho-
mens mais velhos. Ela localiza-se a 
baixo da bexiga.
 A função da próstata é pro-

duzir o fluído que protege e nutre 
os espermatozoides no sêmen, tor-
nando-o mais líquido. Logo atrás da 
próstata, estão as glândulas denomi-
nadas vesículas seminais, que pro-
duzem a maior parte do líquido para 
o sêmen. A uretra, que transporta a 
urina e o sêmen para fora do corpo 
através do pênis, atravessa o centro 
da próstata.
 Na fase inicial, o câncer de 
próstata não apresenta sintomas e 
quando alguns sinais começam a 
aparecer, cerca de 95% dos tumores 
já estão em fase avançada, dificul-
tando a cura. Na fase avançada, os 
sintomas são: dor óssea; dores ao 
urinar; vontade de urinar com frequ-
ência; presença de sangue na urina 
e/ou no sêmen.

 A única forma de garantir a cura do câncer de 
próstata é o diagnóstico precoce. Mesmo na ausência 
de sintomas, homens a partir dos 45 anos com fato-
res de risco, ou 50 anos sem estes fatores, devem ir 
ao urologista para conversar sobre o exame de toque 
retal, que permite ao médico avaliar alterações da 
glândula, como endurecimento e presença de nódu-
los suspeitos, e sobre o exame de sangue PSA (antí-
geno prostático específico).
 Cerca de 20% dos pacientes com câncer de 
próstata são diagnosticados somente pela alteração 
no toque retal. Outros exames poderão ser solicita-
dos se houver suspeita de câncer de próstata, como 
as biópsias, que retiram fragmentos da próstata para 
análise, guiadas pelo ultrassom transretal. O Exame 
de Ultrassonografia de Próstata Transretal é um mé-
todo de diagnóstico por imagem que utiliza ondas 
sonoras de alta frequência.
 A indicação da melhor forma de tratamen-
to vai depender de vários aspectos, como estado de 
saúde atual, estadiamento da doença e expectativa 
de vida. Em casos de tumores de baixa agressivida-
de há a opção da vigilância ativa, na qual periodi-
camente se faz um monitoramento da evolução da 
doença intervindo se houver progressão da mesma. 
(Fonte de informação INCA/Ministério da Saúde).

PREVENÇÃO E TRATAMENTO

Sexta-feira, 04 de novembro de 2022

NOVEMBRO AZUL
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na manhã de 22 de 
outubro na Praça Cid Mar-
tins Soares, na lateral do 
jardim (em frente a Escola 
Municipal Dr. José Mariano), 
no Bairro Palmeiras, a edi-
toria do Líder Notícias en-
controu-se com o professor 

Wagner Gomides, que tam-
bém é vereador. Ele estava 
no encerramento da Feira 
de Saúde da Faculdade Di-
nâmica, disciplina Nutrição. 
No mesmo dia ainda regis-
tramos em foto, com Wagner 
Gomides, o empresário do 

ramo imobiliário Ronaldo 
Malta Moreira e sua filha 
Aninha Malta. Na esquerda 
da foto aparece o “Pipoquei-
ro de Deus”, José Nunes, que 
foi jornaleiro do Líder Notí-
cias desde a sua criação em 
janeiro de 2013.

Professor Wagner Gomides na Feira de Saúde



Lula vence em Ponte Nova no segundo 
turno com 66,68% dos votos válidos

Presidente Bolsonaro faz pronunciamento
 à Nação e diz ao STF: eleição acabou!

Sexta-feira, 04 de novembro de 2022

 Ponte Nova foi às urnas 
para o segundo turno das eleições 
presidenciais de 2022. No páreo, 
disputando os votos dos eleitores, 
estavam o ex-presidente Lula (PT) 
e o atual presidente Jair Bolsonaro 
(PL).Luiz Inácio Lula da Silva, do 
PT, liderou com 66,68% dos votos 
válidos com 100,00% das urnas 
apuradas na disputa pela Presi-
dência da República nas Eleições 
2022. Lula obteve 22.919 votos 
e Jair Bolsonaro (PL) alcançou 
11.451 votos.
 1.213 eleitores votaram 
branco ou anularam o voto, en-
quanto 9.130 eleitores de Ponte 
Nova não compareceram às ur-

 Após pronunciamento na 
tarde de terça-feira, 1º de novem-
bro, em que agradeceu os votos que 
teve na eleição e disse que continu-
ará respeitando a Constituição, o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) foi ao 
Supremo Tribunal Federal (STF). A 
visita foi um convite feito pelo STF 
ao presidente. Na ocasião ele disse: 
eleição acabou!
 A declaração foi dada pelo 
mandatário durante reunião em que 
também participaram a presidente
do tribunal, Rosa Weber, os minis-
tros Gilmar Mendes, Luís Roberto 
Barroso, Alexandre de Moraes, Luiz 
Fux, Kassio Nunes Marques e André 
Mendonça, e o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes.
 Leia na íntegra o que disse 
o presidente Jair Messias Bolsonaro 
em seu pronunciamento à Nação, 
sem mencionar Lula e nem urnas 
eletrônicas: "Quero começar agra-
decendo os 58 milhões de brasilei-
ros que votaram em mim no último 
dia de 30 de outubro".
 "Os atuais movimentos 
populares são fruto de indignação 
e sentimento de injustiça de como 
se deu o processo eleitoral. As 
movimentações pacíficas sempre 

nas. A soma de nulos, brancos e 
abstenções representa 23,13% 
do total de eleitores do municí-

serão bem-vindas, mas os nossos 
métodos não podem ser o da es-
querda, que sempre prejudicaram 
a população, como invasão de pro-
priedades, destruição de patrimô-
nios e cerceamento do direito de ir 
e vir".
 "A direita surgiu, de ver-
dade, em nosso país. Nossa ro-
busta representação do Congresso 
mostra a força dos nossos valores: 
Deus, pátria, família e liberdade. 
Formaram diversas lideranças 
pelo Brasil. Nossos sonhos seguem 
mais vivos do que nunca. Somos 
pela ordem e pelo progresso. Mes-
mo enfrentando todo o sistema, 

pio. Em comparação ao primeiro 
turno Lula subiu de 63,95% para 
66,68%.
 Desde 2002 que o PT 
ganha todas as eleições para Pre-
sidente da República em Ponte 
Nova, que hoje tem 48.823 eleito-
res aptos a votar. No Brasil, quem 
venceu a eleição foi Lula que teve 
60 milhões 284 mil e 640 votos 
dos votos Jair Bolsonaro obteve 58 
milhões 156 mil e 292 votos. A di-
ferença entre os 02 (dois) foi de 2 
milhões 128 mil e 348 eleitores. A 
posse do presidente da República 
será dia 1º de janeiro de 2023.

enfrentamos a pandemia e as con-
sequências de uma guerra".
 “Sempre fui rotulado de 
antidemocrático e, ao contrário 
dos meus acusadores, sempre jo-
guei dentro das 4 linhas da Consti-
tuição. Nunca falei em controlar a 
mídia e as redes sociais. Enquanto 
presidente da República, este cida-
dão, continuarei cumprindo todos 
os mandamentos da nossa Consti-
tuição. É uma honra ser o líder de 
milhões de brasileiros que, como 
eu, defendem liberdade econômi-
ca, religiosa, de opinião, a honesti-
dade e as cores verde e amarela da 
nossa bandeira. Muito obrigado”.

Lula: “É hora de baixar as armas que jamais deveriam ter sido empunhadas”

No sábado, Palmeiras se transformou em palco de manifestações pela vitória de Lula

O presidente Jair Bolsonaro quebrou o silêncio quase 43 horas depois da derrota para Lula

 Domingo à noite foi 
uma festa em quase todas as 
cidades da Zona da Mata Minei-
ra, a maioria cidades cercadas 
com o plantio da cana-de-açú-
car, suinoculturas, roças de mi-
lho, de feijão, tachos de doces, 
goiabadas, biscoitos, pequenas 
propriedades rurais. Cidades 
cercadas de riquezas e de muita 
pobreza - e honra de sobra. A ra-
zão das festas as eleições. Luiz 
Inácio Lula da Silva obteve vo-
tação consagradora, apesar de 
convocações veladas de amea-
ças e demissões, dizem.
 A alegria do povo ocu-
pou as principais ruas dos luga-
res, lotou os bares, os botecos, 
as casas iluminadas abriram as 
portas e todos irmanados, nin-
guém considerado estranho.
 Dona Maria, sexage-
nária, sapecou uma blusa do 
fundo do baú, decotadíssima 
deixando os seios volumosos 
quase à mostra, provocante 
numa saia rodada, calçou uma 
sandália de tiras coloridas o seu 
aniversário. E caiu na festança 
noite adentro. O perfume seiva 

de alfazema rescendeu em todo 
o ambiente. A garrafa licor de 
jabuticaba pela metade. O som 
da vitrola no último volume. E 
valsou com as gentes do lugar. 
A chuva chegou e ninguém saiu 
da rua. Ninguém se importou 
com nada.
 Um grito entalado na 
garganta, era o que se percebia. 
Jovens, velhos, crianças, ho-
mens, mulheres...todo mundo 
às ruas comemorando a vitória. 
A população de alma lavada 
com o expressivo resultado da 
votação.

Ponte Nova
Lula: 22.919 – 66,68%
Bolsonaro: 11.451 – 33,32%
Oratórios
Lula: 2.523 – 76,27%
Bolsonaro: 785 – 23,73%
Acaiaca
Lula: 1.783 – 69,38%
Bolsonaro: 787 – 30,62%
Barra Longa
Lula: 3.063 – 72,46%
Bolsonaro: 1.164 – 27,54%
Guaraciaba
Lula: 4.412 – 71,36%
Bolsonaro: 1.771 – 28,64%

Pois é! Depois dizem que o nos-
so povo não sabe votar. Sabe 
sim! Aqui o bolo foi dividido 
irmãmente, não! Cada um com 
aquilo que mereceu de Deus, 
né! Adeus piquitita!

 (*) Mauro Serra é ad-
vogado e contador. Escreve na 
1ª semana de cada mês,sem-
pre na página 10.

O aniversário de Dona Maria

(*) Mauro Serra

LULA PRESIDENTE DO BRASIL

Simpatizantes do candidato do PT foram para Palmeiras para comemorar a vitória no município
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Cantor, compositor e memorialista conta história 
de Ponte Nova na Escola Senador Antônio Martins

era dona Stela Harmendani, 
assessorada por Dona Elvira e 
dona Selma. Não posso esque-
cer também de Dona Eva, Dona 
Galdina e Angélica, que cuida-
vam da limpeza e preparavam 
as merendas deliciosas”, escre-
veu o emocionado João Mattos.
 João Mattos fez questão 
de agradecer ao diretor Alex Cle-
res e as professoras Thamires, 
Tandara Ronilda, Sayonara, Car-
mem, Idalina Rúbia e Cida. Ele 
distribuiu livros do escritor Lu-
ciano Sheikk “O Pardal e o Cha-
pinha” e brinquedos ofertados 
por sua empresa, Pontenet Tele-
com (internet). Teve flores para 
as professoras em homenagem 
ao Dia do Professor, transcorrido 
em 15 de outubro.

 “Pessoal, uma expe-
riência gratificante! No dia 
28/10, sexta-feira, minha tarde 
foi magnífica, coroada de emo-
ções e contentamento. A convi-
te da direção da Escola Estadu-
al Senador Antônio Martins fiz 
uma pequena palestra sobre a 
história de Ponte Nova”, escre-
ve João Mattos em sua página do 
Facebook.
 João Mattos informou 
que usou fotos antigas para 
contar a história de 156 anos de 
emancipação político-adminis-
trativa por ocasião dos 156 de 
Ponte Nova, comemorados no 
último dia 30 de outubro. João 
esteve falando com meninos e 
meninas do Ensino Fundamen-
tal I (1ª a 5ª série). As crianças 
ficaram mais atentos quando 

João Mattos falou da história da 
Escola Estadual Senador Antô-
nio Martins(SAM), que foi a pri-
meira escola estadual de Ponte 
Nova. Nasceu como Grupo Esco-
lar Senador Antônio e tem mais 
de 100 anos.
 “Tenho um carinho es-
pecial pelo Senador Antônio 
Martins, onde estudei da pri-
meira à quarta série (antigo 
formato). Foi lá o meu primeiro 
encontro com as letras, com os 
livros e, logicamente com ou-
tras pessoas que não estavam 
ligadas diretamente com mi-
nha família (socialização). Ain-
da me lembro de minhas pro-
fessoras e posso citar: Marina, 
Coramar, Diana Gastim, Regina 
Célia Sodré, Conceição Vianna, 
Anamelina, Enedina. A diretora 

 Desde 1900, o dia 04 de 
Novembro é conhecido como o 
Dia da Favela. A data, muito co-
nhecida no estado do Rio de Janei-
ro, que segundo o IBGE (2019), é o 
5º estado brasileiro com o maior 
número de aglomerados subnor-
mais, é usada para lembrar, cele-
brar e alertar sobre a luta que os 
moradores dessas regiões enfren-
tam.
 Por vezes, o termo fave-
la é usado de forma depreciativa. 
Contudo, são nesses locais de co-
munidade que muitas famílias 
acham um refúgio da opressão 
social e onde muitos sonhos de 
jovens começam a nascer.
 Mas, você sabe por que o 
dia 04 de Novembro foi escolhido 
como o Dia da Favela e qual foi a 
primeira favela do Brasil? Locali-
zado no Bairro Gamboa, na Zona 

Central da cidade do Rio de Janei-
ro, o Morro da Providência é consi-
derado como a primeira favela do 
Brasil.
 E sua curiosa história 
tem forte ligação com a Guerra 
dos Canudos (1896-1897), comba-
te armado entre os seguidores de 
Antônio Conselheiro e o Exército 
Brasileiro no município de Canu-
dos, no interior da Bahia. Em ou-
tubro de 1897, após a morte de An-
tônio Conselheiro e seus últimos 
seguidores, o Exército Brasileiro 
se saiu vitorioso dos combates.
 E mais felizes ainda esta-
vam os soldados cariocas, que ha-
viam ouvido das forças armadas 
que se ganhassem a Guerra, ao 
retornarem para o Rio de Janeiro, 
ganhariam moradias em sua cida-
de natal. Promessa essa que não 
foi cumprida.

Por que o nome FAVELA ?

No dia 04 de novembro é comemorado o 
Dia da Favela: conheça mais sobre esta data

 Ao voltarem ao Rio de Ja-
neiro, depois de Canudos, ao final 
de 1897, e sem ter onde morar, os 
combatentes decidiram criar case-
bres em uma região de morro onde 
já haviam moradores despejados 
de cortiços. Assim, no início de 
1898, nascia o Morro da Providên-
cia, que na época, era conhecido 
como Morro da Favela. E seu antigo 
nome também tem uma explica-
ção.
 Durante os combates em 
Canudos, os soldados brasileiros se 
alocaram em um morro baiano co-
nhecido como FAVELA, que tinha 
esse nome por conta de uma planta 
que encobria a região, conhecida 
como favela ou faveleira, que cau-
sava irritação na pele ao ter conta-

to. Quando voltaram da Guerra e se 
instalaram no já habitado Morro da 
Providência, decidiram chamar o 
local de Morro da Favela, transfe-
rindo o nome da região que os abri-
gou durante os conflitos na Bahia. 
O nome ‘’FAVELA’’ se estendeu aos 
novos morros do local, populari-
zando ainda mais o apelido.
 No dia 04 de novembro 
de 1900, no Rio de Janeiro, o en-
tão delegado da 10ª Circunscrição 
e o Chefe da Polícia da época, Dr. 
Enéas Galvão, redigiram um docu-
mento dizendo que o Morro da Pro-
vidência, precisava ser ‘’limpo’’, 
dando a entender que a região era 
suja de pessoas, além de outros ad-
jetivos negativos.

“They Don’t Care About Us” (Eles não ligam para nós) foi a música gravada por Michael Jackson em 1974, no 
Morro Dona Marta, no Rio de Janeiro. Era para retratar a história de pessoas humilhadas em todo mundo e 
chamar atenção para os governantes que deixavam seu povo à deriva.

João Mattos na porta da centenária escola: o primeiro grupo escolar de Ponte Nova, 
que fica na Rua Presidente Antônio Carlos, no Bairro Primeiro de Maio Menino entrega botões de rosa para as professoras

Morro da Providência no Rio de Janeiro foi a primeira FAVELA brasileira

João Mattos explica momentos da história de Ponte Nova para os pequenos alunos do SAM



A Operação chamada de Primum Non Nocere foi determinada pela 1ª Vara Cível, Criminal de Execuções Penais de Além Paraíba.

Delegacia de Manhuaçu foi convidada por ser modelo de enfrentamento depois do aplicativo Chame a Frida

Sexta-feira, 04 de novembro de 2022

MP Público e Polícia Civil deflagram operação 
para combater desvios de verbas da saúde

Ministério Público e Polícia Civil de MG 
formam grupo de trabalho para aprimorar 

o enfrentamento da violência doméstica

 Ministério Público publicou 
edital de concurso com 101 vagas. As ins-
crições começaram a ser efetuadas exclu-
sivamente pela internet desde o dia 1º de 
novembro e prosseguirão até dia 0 5 de 
dezembro pelo site www.institutoconsul-
plan.org.br . O edital do concurso público 
abre provimento de 101 vagas e formação 
de cadastro de reserva para os cargos de 
oficial (nível médio) e analista (nível su-
perior) da instituição.
 Para os cargos de nível superior 
existem vagas ou formação de cadastro 
de reserva em especialidades como Ad-
ministração Pública, Arquitetura, Biblio-
teconomia, Ciências Contábeis, Design 
Gráfico, Engenharia Civil, Engenharia de 
Segurança do Trabalho, Engenharia Elé-
trica, Engenharia Mecânica, Estatística, 
Fisioterapia, História, Jornalismo, Letras, 
Medicina, TI (Tecnologia de Informação), 
Pedagogia, Psicologia, Serviço Social, Re-
lações Públicas, entre outras.
 A prova objetiva de múltipla es-
colha e a prova discursiva, previstas para 
15 de janeiro de 2023, para todos os car-
gos, serão realizadas em Belo Horizonte, 
Governador Valadares, Juiz de Fora, Mon-
tes Claros, Pouso Alegre e Uberlândia.

 O Ministério Público e a 
Polícia Civil deflagraram no dia 27 
de outubro, a operação (*) Primum 
Non Nocere, cujo objetivo é arre-
cadar provas e desarticular grupo 
criminoso envolvido com desvios 
de recursos públicos em entidade 
hospitalar situada no município de 
Além Paraíba, localizado na região 
da Zona da Mata mineira, na divisa 
com o estado do Rio de Janeiro.
 Foram cumpridos 10 
mandados de busca e apreensão 
em Além Paraíba, Argirita e Juiz de 
Fora, no Estado de Minas Gerais, e 

 Avançar no enfrentamen-
to à violência doméstica em todo o 
estado. Esse é o objetivo principal 
do Grupo de Trabalho (GT) formado 
entre o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG) e que teve sua 
primeira reunião na manhã desta 
sexta-feira, 28 de outubro, na Sala 
Minas Gerais da Procuradoria-Geral 
de Justiça, em Belo Horizonte.
 O GT foi instituído por um 
ato da Procuradoria-Geral de Justiça 
Adjunta Institucional do MPMG e da 
Superintendência de Investigação 
de Polícia Judiciária (SIPJ). É com-
posto por oito (oito) promotoras e 
promotores de Justiça e oito (oito) 
delegadas e delegados de Polícia Ci-
vil, da capital mineira e do interior.
 Entre as delegadas está 
Adline Ribeiro de Mello Rodrigues, 

nas cidades de Três Rios e Sapucaia, 
no Rio de Janeiro. Também foram 
cumpridos 05 (cinco) mandados 
de indisponibilidade e sequestro de 
imóveis, sequestro de vinte e 09) 
nove veículos, apreensão de pas-
saportes e apreensão de recursos 
financeiros. Os mandados foram ex-
pedidos pela 1ª Vara Cível, Criminal 
de Execuções Penais de Além Paraí-
ba.
 A operação está sendo reali-
zada pelo Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) de Juiz de Fora, pela Coor-

de Manhuaçu, que é Delegacia Espe-
cializada de Atendimento à Mulher 
(DEAM) da 6ª Delegacia Regional 
de Polícia de Manhuaçu. Recente-
mente a DEAM conseguiu da Justiça 
mandado de prisão preventiva em 
desfavor de F.M.C., o qual foi denun-
ciado pela prática do crime de des-
cumprimento de medida protetiva 
e perseguição: o chamado crime de 
stalking.
 Na reunião de Belo Hori-
zonte dia 28 de outubro, a coordena-
dora do Centro de Apoio Operacional 
às Promotorias de Justiça de Comba-
te à Violência Doméstica e Familiar 
de Minas Gerais (CAOVD) e idealiza-
dora do GT, promotora de Justiça Pa-
trícia Habkouk, a criação do grupo se 
justifica, principalmente, pelos altos 
índices de violência contra meninas 
e mulheres registrados no estado e 

denadoria Regional das Promoto-
rias de Justiça e Defesa da Saúde da 
Macrorregião Sanitária Sudeste, pe-
las Promotorias de Justiça de Além 
Paraíba, pelo 4º Departamento da 
Polícia Civil, pelo Departamento 
Estadual de Combate a Corrupção 
e pela Delegacia de Polícia Civil de 
Três Rios/RJ.
 (*) Primum non nocere 
ou primum nil nocere é um ter-
mo latino da bioética que signi-
fica "primeiro, não prejudicar". 
Também conhecido como prin-
cípio da não-maleficência.

pelo reduzido número de serviços 
especializados.
 Estiveram presentes na 
primeira reunião do GT, além da 
coordenadora do CAOVD, os pro-
motores de Justiça José Ricardo 
Sousa Rodrigues e Thereza Cristina 
Rodrigues Dias Corteletti, de Belo 
Horizonte; Frederico Carvalho de 
Araújo, de Alfenas; Cláudio Daniel 
Fonseca de Almeida,de Mariana; 
Cynthia Campos Gyro, de Visconde 
do Rio Branco; e Guilherme Roedel 
Fernandez Silva, de  Montes Claros.
 Representando a Polícia 
Civil, estiveram as delegadas de 
Polícia Isabella Franca Oliveira 
(SIPJ);Amanda Machado Celestino 
Pires, Karine Tassara Bortolani Fer-
nandes, de Belo Horizonte; Adline 
Ribeiro de Mello Rodrigues, de Ma-
nhuaçu; Carolina Bomfim Queiroga 
Gabler, de Governador Valadares; 
Mariana Pontes Andrade, de Ubera-
ba; Kíria Silva Orlandi, de Diaman-
tina;e Rafaela Santos Franco, de 
Alfenas.
 CHAME A FRIDA - As-
sembleia Legislativa de Minas 
Gerais aprovou projeto de lei de-
nominado de “Chame a Frida”, 
que institui o serviço de denúncia 
de violência contra a mulher via 
WhatsApp O serviço criado pela 
escrivã da Polícia Civil de Minas 
Gerais, Ana Rosa Campos, lotada 
na DEAM de Manhuaçu. O modelo, 
que ganhou o “Prêmio Innovare”, 
do Conselho Nacional de Justiça, já 
estendeu para várias delegacias de 
MG e deve chegar em Ponte Nova 
ainda este ano.

Preparação da Operação no Gaeco de Juiz de Fora Entre os bens apreendidos estão motocicletas e carros

Dra. Adline Ribeiro de Melo Rodrigues projetou a DEAM de Manhuaçu no combate sistemático à violência contra a mulher



Manifestantes bolsonaristas interditam
avenida no Bairro Paraíso, em Ponte Nova
Polícia Militar agiu rapidamente e liberou a via ocupada por pessoas 

que contestavam o resultado das eleições para presidente em 2022
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sa, militares e o perito da Polícia 
Civil foram ao local para apurar as 
causas do acidente.

 Um grave acidente na 
BR-356, exatamente no trevo do 
município de Coimbra, provocou 
a morte dos 02 (dois) ocupantes 
do veículo. O acidente aconteceu 
na noite de sábado, 29 de outubro. 
Testemunhas informaram aos mi-
litares do Corpo de Bombeiros de 
Viçosa que o motorista do veículo 
seguia para a Cidade Universitá-
ria quando perdeu o controle da 
direção e capotou.
 De acordo com os Bom-
beiros, com a força do acidente, 
o motorista, de 26 anos, foi eje-
tado para fora do veículo. A outra 
vítima, de 31 anos, ficou presa às 
ferragens no banco do carona e foi 

retirada pelos militares. Ambos 
morreram no local do acidente. A 
equipe do Samu Regional de Viço-

Acidente no trevo de Coimbra provoca 
as mortes de motorista e passageiro

Em 08 dias aconteceram 03 assassinatos

 Em apenas 08 (oito) a 
cidade de Viçosa registrou 03 
(três) assassinatos, numa série 
inédita na microrregião para 
uma mesma cidade. O último 
homicídio entrou para a estatís-
tica da violência contra pessoa 
no dia 1º de novembro deste 
ano(2022). Tancredo Augusto de 
Pena Castro, 37 anos, foi assas-
sinado na Rodovia MG-280 (liga 
Viçosa a Paulo Cândido.), próxi-
mo ao Bairro Romão dos Reis, 
em Viçosa.
 Populares acionaram 
a PM após ouvirem disparos de 
arma de fogo e perceberem que 
01 (um) homem havia sido alve-
jado e estava caído na rodovia. 
Os militares foram ao local e 
constataram que Tancredo Au-
gusto de Pena Castro estava caí-
do no solo e sem vida. O homem 
transitava pela Rodovia MG 280 
em uma motocicleta Yamaha 
Lander azul quando sofreu o 
atentado. Após ser alvejado, o 
homem perdeu o controle da 
motocicleta e caiu.
 No dia 30 de outubro, 
a PM já havia registrado o ho-

micídio de 01 (um) jovem de 22 
anos, alvejado por tiros e morreu 
na Rua Cabo Tomaz, no Morro do 
Pintinho, no Bairro Bela Vista. 
No dia do crime, a PM recebeu 
informações de que a vítima foi 
alvejada durante troca de tiros 
com desafetos e durante o con-
fronto morreu. No local do cri-
me a perícia encontrou diversas 
capsulas deflagradas de calibre 
ponto 40 e ainda munições in-
tactas de revólver calibre 38.
 Ainda segundo apura-
ções, a sequência de homicídios 
começou no dia 25 de outubro, 
quando criminosos armados 
mataram um homem de 34 anos 
na frente do Cesec (Centro Esta-
dual de Educação Continuada), 
na Rua Afonso Pena, centro de 
Viçosa. Moradores acionaram a 
Polícia Militar depois que ouvi-
ram tiros. Segundo informações, 
a vítima foi surpreendida pelos 
autores quando saia do Cesec. 
No local do crime, os militares 
encontraram diversas capsulas 
deflagradas de pistola calibre 
380 e 9 mm.

Tancredo Augusto de Pena Castro morreu com vários tiros quando transitava pela MG-280, em Viçosa

O carro capotado foi fotografado pelo Corpo de Bombeiros

262, via de acesso ao estado do 
Espírito Santo. Por volta das 
7h53min a Polícia Militar foi 
acionada e chegaram ao local 
da manifestação. Por ordem do 
Governador Romeu Zema, a Po-
lícia Militar de Minas Gerais está 
agindo para desobstuir as rodo-
vias.
 De acordo com o BO, os 
militares foram informados que 
o protesto teria o caráter políti-
co e estariasendo realizado em 
razão do resultado das eleições 
presidenciais ocorridas no úl-
timo domingo 30 de outubro. 
Com a chegada dos militares, 
apesar dos manifestantes terem 
deixado o local com parte da via 
obstruída, o trânsito continuava 
a fluir normalmente. Equipe do 
3º Pelotão do Corpo de Bombei-
ros compareceu ao local e termi-
nou de realizar a limpeza da via.

 Na manhã de 1º de no-
vembro de 2022 diversos ma-
nifestantes bolsonaristas resol-
veram fechar a Avenida Mário 

Martins de Freiras, na altura do 
Bairro Paraíso, em Ponte Nova. 
A vida dá acesso à Rodovia MG-
329 que interliga-se com a BR-

Manifestantes bloquearam a Avenida Mário Martins de Freitas (Bairro Paraíso), que foi desbloqueada pela PM e 
Corpo de Bombeiros

VIÇOSA
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Dois homens são presos no Pacheco por tentativa 
de homicídio no Bairro Triângulo, em Ponte Nova

 Em pleno domingo, 30 de 
outubro, 50 minutos (16h10min) 
antes do término do prazo para 
a votação do segundo turno das 
Eleições 2022, Policiais militares 
deslocaram-se para atendimento 
de uma ocorrência de tentativa 
de homicídio na Rua João Alves 
de Oliveira, Bairro Triângulo. Dois 
(dois) indiví duos estavam em 01 
(um) veículo Astra. Um deles des-
ceu atirou contra 01 (uma) mu-
lher e seus 02 (dois) sobrinhos.
 A guarnição militar re-
cebeu informações acerca do 
veículo utilizado no crime, dos 
possíveis autores e qual sentido 
escolhido para a fuga, sendo ini-
ciado o rastreamento dos auto-
res. Durante o rastreamento, os 
militares localizaram o veículo 

 Outra ocorrência po-
licial foi registrada no dia das 
eleições, 30/10: desta vez na 
parte da manhã, às 9h23min. 
A PM realizava patrulhamento 
pela Rua Manoel Fonseca, no 
bairro São Pedro, quando abor-
dou um homem de 21 anos. Ele 
portava arma de fogo. Durante 

acidentado na Rua Guanabara, 
localizada no Bairro Sagrado Co-
ração de Jesus/Pacheco. No local 

a ocorrência, os militares foram 
informados que outro homem, 
18 anos, rival do homem que 
acabara de ser preso, estaria nas 
medicações, também portando 
arma de fogo.
 Quando avistou os po-
liciais militares, o segundo ho-
mem tentou se livrar da arma , 

01 (um) dos infratores foi preso e 
a arma apreendida.
 O outro, motorista do ve-
ículo fugiu para o interior de 01 
(um) matagal existente nas pro-
ximidades. Os agentes da lei con-
seguiram localizá-lo e prendê-lo. 
Os homens foram levados para a 
Delegacia Regional de Polícia Ci-
vil e serão indiciados por tentati-
va de homicídio contra 03 (três) 
pessoas.
 Conforme levantado 
pelos militares, a mulher e seus 
sobrinhos se encontravam na ga-
ragem do prédio onde residem 
quando foram surpreendidos por 
um dos autores que após descer 
do veículo conduzido por seu 
comparsa efetuou diversos dispa-
ros de arma de fogo contra as víti-
mas, não chegando a atingi-las.

mas acabou detido pela guarni-
ção. Além das armas, os revólve-
res calibres 28 e 32, os policiais 
militares apreenderam 06 (seis) 
munições calibre 32. Os homens 
foram encaminhados para a De-
legacia Regional de Polícia Civil 
e enquadrados por porte ilegal 
de armas de fogo.

Dois homens são presos portando 
armas de fogo durante o período eleitoral

Homem mata a ex-namorada 
com 05 tiros e seu namorado 

com 02: no meio da rua

PM prende homem portando arma 
de fogo durante o período eleitoral

30 de outubro e abordaram um
homem de 28 anos. Com ele 
foi encontrado um revólver ca-
libre 22, 05 (cinco) munições 
intactas e outras 02 (duas) 
deflagradas. Após o registro 
dos fatos, o autor foi preso e 
conduzido para a Delegacia de 
Polícia Civil onde será enqua-
drado por porte ilegal de arma, 
por que estava proibido andar 
armado no dia das eleições.

casal na rua e matou os 02 (dois) 
com uma pistola 9 milímetros. 
Logo depois, fugiu e, até a última 
atualização desta reportagem, 
não havia sido encontrado.
 A polícia militar infor-
mou que a jovem já havia presta-
do queixa contra o ex-namorado 
por violência contra a mulher. O 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) esteve no local e 
o médico constatou o óbito do ca-
sal. A perícia técnica também foi 
acionada, realizou os trabalhos de 
costume e liberou os corpos para 
o Instituto Médico Legal.

 Durante o patrulha-
mento realizado pela Polícia 
Militar em Urucânia para ga-
rantir o bom andamento das 
eleições presidenciais, os mi-
litares receberam a denúncia 
de que um homem estaria ar-
mado em um comércio na Rua 
Geraldo Marcolino Luna, no 
Distrito de Urucânia, Bom Je-
sus de Cardosos.
 Os militares foram ao 
local por volta das 16 horas de 

 Um casal foi assassina-
do a tiros por um homem de 26 
anos na noite do dia 27 de outu-
bro, quinta-feira passada, dia 27 
de outubro, no Bairro Peluso, em 
Ubá . O atirador é o ex-namorado 
de uma jovem de 23 anos, atin-
gida por 05 (cinco) tiros. O atual 
companheiro dela, de 24 anos, foi 
baleado 02 (duas) vezes.
 Testemunhas disseram 
aos policiais militares que foram 
atender a ocorrência que o atira-
dor não aceitava o fim do relacio-
namento. O autor do Feminicídio 
e do homicídio teria encontrado o 

Revólver calibre 22 e as munições intactas foram apreendidas pela PM

Arma de fogo usada pelo atirador que pode ser indiciado por tentativa

Ubá foi palco de feminicídio e homicídio praticados pelo mesmo homem

Armas apreendidas no Bairro São Pedro no dia das eleições

Veículo Astra batido na Rua Guanabara, no Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco

CARDOSOS/URUCÂNIA

FEMINICÍDIO EM UBÁ



Começa em 06 de novembro o Campeonato 
Regional do Açúcar das categorias de base
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 A Liga Desportiva de Urucâ-
nia (LDU) realiza a partir de domingo, 
dia 06 de novembro, as fases finais do 
Campeonato Regional do Açúcar das 
categorias de base. Esta é a 14ª edição 
e se inicia com a realização de 12 jogos, 
em 04 (quatro) praças de esportes dife-
rentes, sendo que em Ponte Nova serão 
usados 03 campos e em Urucânia.
 Os jogos serão jogados a partir 
de 08 horas, em cada estádio e serão 

Garoto Mateus Costa é atração da Copa Ponte Nova de 
Taekwndo

Meninada do Sub-15 do Real AC estpa preparada para o Regional do Açúcar

O baby craque Henry Dalmir ivai defender a SE 1º de Maio

Ponte Nova sedia Copa de 
Taekwondo neste 05 de novembro

rão Brasil e Sérvia, às 16 horas; dia 
28/11: Brasilx Suiça, às 13 horas; 
Brasil x Camarões, às 16 horas.
 São 02 (duas) das maiores 
novidades desta que é a 22ª edição 
do torneio quadrienal da Fifa. Pela
primeira vez na história, a Copa 
não só vai acontecer no Oriente 
Médio e em um país árabe, o Ca-
tar, mas também vai acontecer no 
fim, em vez de no meio do ano. O 
campeonato será realizado entre 
os dias 20 de novembro e 18 de de-
zembro de 2022, justamente devi-
do ao clima do Catar.
 Localizado no Golfo Pérsi-
co, o país tem um clima desértico 
e temperaturas que ultrapassam 
40ºC nos meses de junho e julho, 
quando habitualmente a Copa é re-
alizada. Para não prejudicar a saú-
de dos jogadores, optou-se pelas 
datas acima, quando os termôme-
tros marcam entre 10 ºC e 20 ºC.

academias e delegações de Ponte 
Nova (Martial Team, Black Lions, 
WS Fit Fitness e Team Montessori 
Taekwondo), Ouro Preto, Mariana, 
Ubá, Viçosa, Manhuaçu, Rio Casca, 
Paula Cândido e Teixeiras.

 O Poder Executivo de 
Ponte Nova editou decreto em 
que estabelece horário especial de 
funcionamento das repartições pú-
blicas em dias de jogos da Seleção 
Brasileira de Futebol no Mundial 
do Catar, exceto para os serviços, 
ou seja, plantões do SAMMDU, 
DMAES, Demutran; Asilo Munici-
pal; Serviço de Limpeza Urbana e 
Rural e Escolas municipais. Quan-
do os jogos acontecerem às 13 ho-
ras, o expediente será de 07 horas 
até 12 horas, e se for às 16 horas 
será de 08 horas até 13 horas.
 Lembrando que a Copa 
começa com uma fase de grupos, 
com 32 times. Essa fase vai de 20 
de novembro a 02 de dezembro e, 
ao longo dela, há até 04 (quatro) 
partidas por dia, em horários esca-
lonados: às 7h, 10h, 12h, 13h e 16h 
(de Brasília). Os jogos da seleção 
brasileira já estão marcados e se-
guirão este calendário: 24/11 joga-

 Numa ação conjunta da 
Academia Martial Team Campeões 
e a secretaria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej), transcor-
rerá neste sábado, dia 05 de novem-
bro, no Ginásio Poliesportivo Gover-
nador Hélio Garcia (Palmeirense) , a 
Copa Ponte Nova de Taekwondo, que 
terá a participação de cerca de 200 
atletas, de várias faixas etárias e ca-
tegorias.
 Ponte Nova tem campeão 
da América de Taekwondo. Reali-
zada nos dias 08 e 09 de outubro, 
no Ginásio da Instituição Religiosa 
Perfect Libert na cidade de Arujá, 
interior de São Paulo (SP), sob a or-
ganização da LNT (Liga Nacional de 
Taekwondo), aconteceu a 14ª Copa 
América de Taekwondo que teve 
como vencedor atleta ponte-noven-
se Matheus Costa representante do 
Team Montessori Taekwondo.
 A Copa Ponte Nova de 
Taekwondo terá a participações de 

Prefeitura de Ponte Nova terá horário 
especial de funcionamento em dia de 

jogos do Brasil na Copa do Mundo

Estádio Lusail, onde ocorrerá a final da Copa do Mundo 2022, no Catar

eliminatórios. O vencedor se classifica 
para a fase semifinal. Caso haja empate 
no tempo normal, haverá cobrança de 
penalidades máximas. Em Ponte Nova, 
a disputa tem total apoio da secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e Juven-
tude. O Real Atlético Clube sediará a 
maior quantidade de jogos, incluindo 
semifinal e finalíssima.
 Jogos de domingo, dia 06/11, 
no Estádio Angelino Cardoso (Tijucão): 
Gramense EC x Piranga EC (sub-11); 
Real A.C x Jequeriense FC (sub-13); 
Real A.C x Grêmio Esportivo Uruca-
niense ( Sub- 15). Em Urucânia (Está-
dio Manoel Mayrink Neto/Manoelão): 
União Piedadense EC x Sericita EC 
(Sub-11); Grêmio Esportivo Urucanien-
se x Gramense EC (Sub-13); Gramense 
EC x União Piedadense EC (Sub-15).
 Jogos no Estádio Mário Lobo 
(Pau D’Alho) em Ponte Nova: CR fla-
mengo/EC Palmeirense x Municipal EC 
de Oratórios (Sub-11); União Piedaden-
se EC x Santa Cruz EC, de Alvinópolis 
(Sub- 13); Santa Cruz EC x Jequeriense 
FC (Sub-15): Estádio Dr. Otávio Soares 
(Pito), em Ponte Nova: SE 1º de Maio 
x Arena Mirante, de Matipó (Sub- 11); 
Sociedade Esportiva Rio Casquense, 
de Rio Casca x Piranga EC, de Piran-
ga (Sub-13); Piranga EC, de Piranga x 
Sociedade Esportiva Riocasquense, de 
Rio Casca (Sub-15).



Município de Rio Casca será palco do II 
Campeonato Intermunicipal de Futebol

Sexta-feira, 04 de novembro de 2022

 Dirigentes da Liga Despor-
tiva de Urucânia e da TKA Esportes 
reúnem-se na próxima terça-feira, 
08 de novembro, em Rio Casca para 
debater detalhes com vistas ao início 
da II Campeonato Intermunicipal de 
Futebol que será realizada pela 2º no 
consecutivo no município dirigido 
pela Prefeita Leidinha Mucida, que 
no ano passado (2021) junto com o 
prefeito Adriano Alvarenga, que se 
elegeu deputado estadual, deram o 
pontapé inicial do torneio esportivo 
que movimentou a região do Vale do 
Rio Piranga.
 Segundo informações do 

coordenador de esportes da Rádio 
Montanhesa, Marcos Dias, estão pré- 
inscritos 22 clubes da região para a 
disputa: Sociedade Esportiva Pie-
dadense (Piedade de Ponte Nova); 
Grêmio EC e Grêmio EC Sub-20 (São 
José do Goiabal); Bela Vista FC, Sala 
Funda, Cacique FC Jurumirim e In-
sanos FC (Rio Casca); Valverde FC, 
Cruzeirinho EC, Crystal Palace FC e 
União EC Morro Redondo (São Pedro 
dos Ferros); EC Operário e Associa-
ção Esportiva Raulsoarense (Raul 
Soares); Penetras FC e Panelinha FC 
(Abre Campo); Jatiboca EC e Abdalla 
FC (Urucânia); Sericita EC (Sericita); 

FC Juventus (Ponte Nova); São Judas 
(Oratorios); União EC (Dionisio) e Ju-
ventus FC (Santa Margarida).
 O 1º Campeonato Inter-
municipal de Rio Casca teve como 
ganhadora a equipe Abdalla FC, de 
Urucânia e terminou no dia 27 de 
novembro do ano passado. Como 
naquele ano, a equipe de esportes 
Futebol Show da Rádio Montanhesa 
AM 670 Khz dará cobertura comple-
ta com a sua equipe composta pe-
los narradores João Paulo Araújo e 
Dimas José; repórteres Doriva Júnior 
e Greison Anderson, sob o comando 
de Marcos Dias.

Corredora de Manhuaçu vence corrida contra 
estudantes Cadetes do Ar, em Barbacena

um show de resultados”, come-
morou a atleta, que contou com 
o apoio da secretaria municipal 
de Esporte e Lazer de Manhuaçu
 Ela disse ainda que o 
percurso foi forte, com várias 
subidas, mas se superou. Com-
petiu ao lado dos atletas e estu-
dantes da Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar (EPCAR). “Foi 
muito gratificante para mim en-
contrar com os fuzileiros, atletas 
da Marinha do Brasil do Rio de 
Janeorp que fazem parte do meu 
clube”, finalizou.

A corredora de rua Rose Valen-
tim mais uma vez se destacou 
em prova realizada na cidade de
Barbacena, no dia 23 de outu-
bro. Ela conquistou o primeiro 
lugar geral na Corrida da Asa 
2022. Foram 05 (cinco) quilô-
metros em que ela liderou de 
ponta a ponta.
 “Fui convidada pela 
equipe da Marinha (Fuzileiros 
Navais) que faz parte do Clube 
de Atletismo do Rio Grande do 
Norte (CARN). Corremos juntos 
no percurso de 05 km e demos 

Rose Valentim demonstrou raça e grande capacidade técnica para vencer

Panelinha FC (Abre Campo) vai disputar o II Campeonato Intermunicipal de Rio Casca A bela Rio Casca tem futebol e elegeu Adriano Alvarenga


